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Nationales Vorwort 

Dieses Dokument (prEN 1220-2:2021) wurde vom Technischen Komitee CEN/TC 123 „Aluminium und 
Aluminiumlegierungen“ erarbeitet, dessen Sekretariat von AFNOR (Frankreich) gehalten wird. 

Das zuständige deutsche Normungsgremium ist der Arbeitsausschuss NA 066-01-04 AA 
„Strangpresserzeugnisse“ im DIN-Normenausschuss Nichteisenmetalle (FNNE). 

Um Zweifelsfälle in der Übersetzung auszuschließen, ist die englische Originalfassung beigefügt. Die 
Nutzungsbedingungen für den deutschen Text des Norm-Entwurfes gelten gleichermaßen auch für den 
englischen Text. 

DIN EN 1220-2 besteht unter dem allgemeinen Titel Aluminium und Aluminiumlegierungen — 
Stranggepresste Präzisionsprofile aus Legierungen EN AW-6060 und EN AW-6063 aus den folgenden Teilen: 

— Teil 1: Technische Lieferbedingungen 

— Teil 2: Grenzabmaße und Formtoleranzen 

Aktuelle Informationen zu diesem Dokument können über die Internetseiten von DIN (www.din.de) durch 
eine Suche nach der Dokumentennummer aufgerufen werden. 

Änderungen 

Gegenüber DIN EN 12020-2:2017-06 wurden folgende Änderungen vorgenommen: 

a) der Anwendungsbereich wurde geändert; 

b) das Dokument wurde redaktionell überarbeitet. 

– Entwurf – 
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Europäisches Vorwort 

Dieses Dokument (prEN 12020-2:2021) wurde vom Technischen Komitee CEN/TC 123 „Aluminium und 
Aluminiumlegierungen“ erarbeitet, dessen Sekretariat von AFNOR gehalten wird. 

Dieses Dokument ist derzeit zur CEN-Umfrage vorgelegt 

Dieses Dokument wird EN 12020-2:2016 ersetzen. 
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1 Anwendungsbereich 

Dieses Dokument legt die Grenzabmaße und Formtoleranzen für stranggepresste Präzisionsprofile aus den 
Legierungen EN AW-6060 und EN AW-6063 fest, die mit oder ohne Wärmedämmung (siehe Bild 1 bzw. 
Bild 2) hergestellt werden. Es gilt für stranggepresste Erzeugnisse, die ohne weitere Oberflächenbehandlung 
hergestellt werden. Die in diesem Dokument beschriebenen Präzisionsprofile unterscheiden sich von den 
stranggepressten Profilen für allgemeine Anwendungen nach EN 755-9 wie folgt: 

— sie sind hauptsächlich für Anwendungen im Architekturbereich vorgesehen, die mit meist 
gleichmäßigen Wanddicken ausgeführt werden; 

— sie werden hauptsächlich in der Architektur, im Maschinenbau und im Automobilbau (außer als 
Konstruktionsteile und Crashelemente) eingesetzt; 

— das maximale Metergewicht beträgt 10 kg/m; 

— das maximale Wanddickenverhältnis (S max/S min) beträgt 3,5 mm. 

Bei Profilen, die aufgrund ihrer komplexen Konstruktion schwierig herzustellen und zu spezifizieren sind, 
können besondere Vereinbarungen zwischen Lieferant und Käufer notwendig sein. 

ANMERKUNG Der Einfluss des Materials für die Wärmedämmung auf die Grenzabmaße wird in diesem Dokument 
berücksichtigt, wenngleich das eigentliche Material für die Wärmedämmung nicht enthalten ist (siehe EN 14024). 

 

Legende 
1 CD max. 350 mm 

Bild 1 — Profil ohne Wärmedämmung 
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Legende 
1 CD max. 350 mm 
2 Wärmedämmungen 

Bild 2 — Profil mit Wärmedämmung 

2 Normative Verweisungen 

Die folgenden Dokumente werden im Text in solcher Weise in Bezug genommen, dass einige Teile davon 
oder ihr gesamter Inhalt Anforderungen des vorliegenden Dokuments darstellen. Bei datierten 
Verweisungen gilt nur die in Bezug genommene Ausgabe. Bei undatierten Verweisungen gilt die letzte 
Ausgabe des in Bezug genommenen Dokuments (einschließlich aller Änderungen). 

EN ISO 1101, Geometrische Produktspezifikation (GPS) — Geometrische Tolerierung — Tolerierung von Form, 
Richtung, Ort und Lauf (ISO 1101) 

3 Begriffe 

In diesem Dokument werden keine Begriffe aufgeführt. 

ISO und IEC stellen terminologische Datenbanken für die Verwendung in der Normung unter den folgenden 
Adressen bereit: 

— IEC Electropedia: verfügbar unter http://www.electropedia.org/ 

— ISO Online Browsing Platform: verfügbar unter https://www.iso.org/obp 

4 Grenzabmaße 

4.1 Allgemeines 

Wenn aus zwingenden Gründen engere Grenzabmaße erforderlich sind als in 4.2.2 festgelegt, dürfen diese 
nur für Maße festgelegt werden, die für die Funktion kritisch sind und müssen zwischen Lieferant und 
Käufer speziell vereinbart werden. Jede Einengung darf jedoch zwei Drittel der in diesem Dokument 
festgelegten Werte nicht unterschreiten und muss in einem Toleranzband von mindestens 0,3 mm liegen. 

E DIN EN 12020-2:2021-07 – Entwurf – 

https://www.normsplash.com/DIN/158616466/DIN-EN-12020-2?src=fpdf


prEN 12020-2:2021 (D) 

6 

4.2 Querschnittsmaße 

4.2.1 Allgemeines 

Die Grenzabmaße der folgenden Maße (siehe Bild 3) sind in den entsprechenden Tabelle 1 und Tabelle 2 
festgelegt. 

— A: Wanddicken, mit Ausnahme jener, welche die Hohlräume der Hohlprofile umschließen; 

— B: Wanddicken, die Hohlräume von Hohlprofilen umschließen, außer Wanddicken zwischen zwei 
Hohlräumen; 

— C: Wanddicken zwischen zwei Hohlräumen von Hohlprofilen; 

— E: Länge des kürzeren Schenkels bei Profilen mit offenen Enden; 

— H: alle Maße (außer Wanddicke) zwischen Punkten des Profilquerschnitts, einschließlich offener Enden 
oder den Mittelachsen offener Schraubkanäle. 

 

Bild 3 — Definition der Maße A, B, C, E, H 

4.2.2 Grenzabmaße für andere Maße als Wanddicken 

Die Grenzabmaße für das Maß H müssen den Festlegungen in Tabelle 1 entsprechen. 
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 — Grenzabmaße für Querschnittsmaße Tabelle 1

Maße in Millimeter 

Maß H Grenzabmaße für H 
(ausgenommen offene Enden) 

Grenzabmaße für H (offene Enden) 

Über Bis einschließlich E ≤ 60 60 < E ≤ 120a 

— 10 ±0,15 ±0,15 b 

10 15 ±0,20 ±0,20 b 

15 30 ±0,25 ±0,25 b 

30 45 ±0,30 ±0,30 ±0,45 

45 60 ±0,40 ±0,40 ±0,55 

60 90 ±0,45 ±0,45 ±0,65 

90 120 ±0,60 ±0,60 ±0,80 

120 150 ±0,80 ±0,80 ±1,0 

150 180 ±1,0 ±1,0 ±1,3 

180 240 ±1,2 ±1,2 ±1,5 

240 300 ±1,5 ±1,5 ±1,8 

300 350 ±1,8 ±1,8 ±2,1 

ANMERKUNG Die in Tabelle 1 angegebenen Grenzabmaße schließen die Maße von einem bestimmten Punkt 
innerhalb einer Hohlkammer zu einem beliebigen Punkt außerhalb der Kammer nicht ein. 

a Grenzabmaße für alle Werte des Maßes E über 120 mm müssen zwischen Lieferant und Käufer vereinbart werden. 
b Muss zwischen Lieferant und Käufer vereinbart werden. 

 

4.2.3 Grenzabmaße der Wanddicken von Voll- und Hohlprofilen 

Die Grenzabmaße der Wanddicken (siehe Bild 3) von Voll- und Hohlprofilen müssen den Festlegungen in 
Tabelle 2 entsprechen. 
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 — Grenzabmaße der Wanddicken von Voll- und Hohlprofilen Tabelle 2

Maße in Millimeter 

Nennwanddicke A, B oder C 
Grenzabmaße für 

Wanddicke A Wanddicken B und C 

Über Bis ein-
schließlich 

Um-
schreibender 

Kreis 

Ums-
chreibender 

Kreis 

Um-
schreibender 

Kreis 

Um-
schreibender 

Kreis 
CD ≤ 100 100 < CD ≤ 350 CD ≤ 100 100 < CD ≤ 350 

— 2 ±0,15 ±0,20 ±0,20 ±0,30 

2 3 ±0,15 ±0,25 ±0,25 ±0,40 

3 6 ±0,20 ±0,30 ±0,40 ±0,60 

6 10 ±0,25 ±0,35 ±0,60 ±0,80 

10 15 ±0,30 ±0,40 ±0,80 ±1,0 

15 20 ±0,35 ±0,45 ±1,2 ±1,5 

20 30 ±0,40 ±0,50 a a 

30 40 ±0,45 ±0,60 a a 

a Müssen zwischen Lieferant und Käufer vereinbart werden. 

 

Werden aus funktionsbedingten Gründen die Grenzabmaße für die Innen- und Außenmaße von Hohlprofilen 
angegeben, dürfen die Abweichungen, die in Tabelle 2 angegeben sind, nicht als Wanddickengrenzabmaß, 
sondern als Grenzabmaß für die Differenz der Wanddicken gewertet werden. Diese Differenz muss durch 
Messung der dicksten und der dünnsten Wanddicke in derselben Ebene bestimmt werden. 

4.3 Länge 

Sollen Festlängen geliefert werden, so muss dies in der Bestellung angegeben werden. Die Grenzabmaße für 
Festlängen müssen den Festlegungen in Tabelle 3 entsprechen. 
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 — Grenzabmaße für Festlängen Tabelle 3

Maße in Millimeter 

Durchmesser des 
umschreibenden 

Kreises CD 
Grenzabmaße für Festlängen L 

Über Bis ein-
schließlich L ≤ 2 000 2 000 < L ≤ 5 000 5 000 < L ≤ 10 000 L > 10 000 

— 100 
+5 +7 +10 

nach 
Vereinbarung 

zwischen 
Lieferant und 

Käufer 

0 0 0 

100 200 
+7 +9 +12 
0 0 0 

200 350 +8 +11 +14 
0 0 0 

 

Wenn keine Festlänge oder Mindestlänge in der Bestellung festgelegt ist, dürfen die Profile in Herstelllängen 
geliefert werden. Der Längenbereich und die Grenzabmaße für die Herstelllängen müssen zwischen 
Lieferant und Käufer vereinbart werden. 

4.4 Rechtwinkligkeit des Schnittes 

Bei den Fest- und Herstelllängen darf die Abweichung der Rechtwinkligkeit des Schnitts nicht größer als die 
Hälfte des in Tabelle 3 angegebenen Toleranzbereichs für die Festlänge sein. So darf z. B. bei Grenzabmaßen 
von  +10

0  mm für die Festlänge die zulässige Abweichung von der Rechtwinkligkeit des Schnitts, gemessen 
über die gesamte Querschnittsbreite des Profils, nicht größer als 5 mm sein. 

4.5 Längenversatz bei Profilen mit Wärmedämmung 

Der Längenversatz K, siehe Bild 4, muss bei Profilen mit einer Wärmedämmung im Grenzabmaßbereich für 
Festlängen nach den Angaben in Tabelle 3 liegen. So muss bei einem Grenzabmaß von  +10

0  mm für die 
Festlänge der Längenversatz innerhalb von 10 mm liegen. 
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Legende 
1 Länge des Profils 
2 Profil 1 
3 Wärmedämmung 
4 Profil 2 

Bild 4 — Längenversatz K 

5 Formtoleranzen 

5.1 Parallelität 

Anforderungen an die Parallelität // von gegenüberliegenden Außenebenen müssen zwischen Lieferant und 
Käufer vereinbart und in der Zeichnung angegeben werden. 

Die Parallelität muss in der Zeichnung nach der Angabe in Bild 5 unter Anwendung des Symbols // nach 
EN ISO 1101 gekennzeichnet sein. 

Die Toleranzen für die Parallelität dürfen die Grenzabmaße nicht erweitern, d. h. sie müssen immer 
innerhalb der Grenzabmaße oder Toleranzbereiche liegen. 

Wo die Außenebenen von unterschiedlicher Länge sind, muss die längere als Bezugsebene genommen 
werden. 

Zwei eindeutig definierte Bezugspunkte müssen die Breite für die Messung der Parallelität festlegen. 

Die Toleranzen für die Parallelität // der parallelen Außenmaße H gelten für Querschnittsmessungen in 
einer einzelnen Ebene. Der Wert für die Parallelität darf nach dem Grenzabmaßbereich nach Tabelle 1 
ausgewählt werden (einschließlich der für offene Enden). 

BEISPIEL Maß H = 50 ± 0,4, d. h. die mögliche Parallelität ist //0,8. 

Die Anforderung im Bild 5 (//, 0,4) ist nur ein Beispiel. Grenzabmaße nach Tabelle 1: 
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Bild 5 — Kennzeichnung der Parallelität für konvexe und konkave Oberflächen 

5.2 Geradheit 

Die Abweichungen von der Geradheit hs und ht müssen, wie in Bild 6 gezeigt, gemessen werden, indem das 
Profil auf eine horizontale Richtplatte gelegt wird, sodass die Masse des Profils die Abweichung reduziert. 

Die Geradheitsabweichung ht muss den in Tabelle 4 angegebenen Werten entsprechen. 

Die örtliche Geradheitsabweichung hs darf 0,3 mm je 300 mm Länge nicht überschreiten. 

 

Legende 
1 Grundplatte 
2 Lineal 

Bild 6 — Messung der Abweichung von der Geradheit 

Sollten sich andere Fälle der Auslegung und Messung ergeben, müssen die besonderen Anforderungen und 
das Messverfahren zwischen Lieferant und Käufer vereinbart werden. 
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 — Geradheitstoleranzen Tabelle 4

Maße in Millimeter 

Geradheitsabweichung ht für Nennlänge L 

L ≤ 1 000 1 000 < L ≤ 2 000 2 000 < L ≤ 3 000 3 000 < L ≤ 4 000 4 000 < L ≤ 5 000 5 000 < L ≤ 6 000 L > 6 000 

0,7 1,3 1,8 2,2 2,6 3,0 3,5 

 

5.3 Konvexität/Konkavität 

Die Konvexität/Konkavität f muss nach den Angaben in Bild 7 und Bild 8 gemessen werden. Die Toleranzen 
müssen den Festlegungen in Tabelle 5 entsprechen. 

 

Legende 
W = Breite 
f = Abweichung 
W1 = 100 mm 
f1 = örtliche Abweichung je 100 mm 

Bild 7 — Messung der Konvexität/Konkavität für Hohlprofile 
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Legende 
1 Grundplatte 
W = Breite 
f = Abweichung 
W1 = 100 mm 
f1 = örtliche Abweichung je 100 mm 

Bild 8 — Messung der Konvexität/Konkavität für offene Profile 

 — Toleranzen der Konvexität/Konkavität Tabelle 5

Maße in Millimeter 

Breite W Maximal zulässige 
Abweichung f 

Über Bis einschließlich 

— 30 0,20 

30 60 0,30 

60 100 0,40 

100 150 0,50 

150 200 0,70 

200 250 0,85 

250 300 1,0 

300 350 1,2 
 

Für Profile mit einer Breite W von über 150 mm dürfen die örtlichen Abweichungen f1 nicht größer als 
0,50 mm für je eine beliebige Breite W1 von 100 mm sein. 

5.4 Kontur 

Bei Profilen mit gewölbtem Querschnitt darf die Abweichung von der theoretischen exakten Linie auf der 
Zeichnung in jedem Punkt der Wölbung die entsprechende in Tabelle 6 angegebene Toleranz C nicht 
überschreiten. 

Unter Beachtung aller Punkte der Wölbung muss der Toleranzbereich als Bereich zwischen zwei 
tangentiellen Hüllkurven zu allen Kreisen mit dem Durchmesser C definiert werden, deren Mittelpunkte, wie 
in Bild 9 gezeigt, auf der theoretischen exakten Linie liegen. 
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Bild 9 — Definition der Kontur-Toleranzen 

 — Kontur-Toleranzen Tabelle 6

Maße in Millimeter 

Breite W der Kontur Kontur-Toleranz = 
Durchmesser C des Toleranzkreises Über Bis einschließlich 

— 30 0,30 

30 60 0,50 

60 90 0,70 

90 120 1,00 

120 150 1,20 

150 200 1,50 

200 250 2,00 

250 300 2,50 

300 350 3,00 

 

ANMERKUNG Die Kontur-Toleranzen können geprüft werden, indem ein Profilabschnitt auf eine Zeichnung gelegt 
wird, wobei die Kontur-Toleranzen auf der Zeichnung eingezeichnet sind. Ein anderes mögliches Verfahren ist der 
Einsatz geeigneter Lehren (min./max.). 

5.5 Verwindung 

Die Verwindung T muss, wie in Bild 10 dargestellt, gemessen werden, indem das Profil auf eine ebene 
Richtplatte gelegt wird, wobei das Profil durch seine eigene Masse niedergedrückt wird. Wie in Bild 10 
dargestellt, wird die Verwindung durch Messen des maximalen Abstands zwischen der Unterseite des Profils 
und der Oberfläche der Richtplatte bestimmt. 
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Die Toleranzen müssen in Abhängigkeit von der Breite W und der Länge L des Profils den Angaben in 
Tabelle 7 entsprechen. 

 

Legende 
1 Grundplatte 

Bild 10 — Messung der Verwindung 

Bild 10 zeigt ein Beispiel für einen einfachen Fall einer Verwindung. Es gibt weitere Möglichkeiten, bei denen 
die Verwindung auf andere Weise identifiziert werden muss. Im Folgenden einige Beispiele: 

— unterschiedliche Positionierung des Profils auf der Richtplatte in der Art, dass die maximale 
Verwindung als Summe aus zwei getrennten Messungen an den diagonalen Enden berechnet werden 
muss; 

— nicht gleichmäßige Verwindung über die Profillänge in der Art, dass die maximale Verwindung die 
Differenz ist zwischen zwei Punkten in Längsrichtung. Die maximale Verwindung in diesem Fall ist nicht 
zwangsläufig gleich dem maximalen Abstand zu der Richtplatte und sollte nicht mit der Ebenheit der 
Oberflächen verwechselt werden (Kombination aus Verwindung und Geradheit). 

Im Fall einer schwierigen Auslegung einer Verwindung müssen die besonderen Anforderungen und das 
Messverfahren zwischen Lieferant und Käufer vereinbart werden. 
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 — Verwindungstoleranzen Tabelle 7

Maße in Millimeter 

Breite W Verwindungstoleranz T für Nennlänge L 

Über Bis ein-
schließlich L ≤ 1 000 

1 000 < L 2 000 < L 3 000 < L 4 000 < L 5 000 < L 
L > 6 000 

≤ 2 000 ≤ 3 000 ≤ 4 000 ≤ 5 000 ≤ 6 000 

— 75 1,0 1,2 1,5 1,8 2,0 2,0 

nach Ver-
einbarung 
zwischen 
Lieferant 

und Käufer 

75 100 1,0 1,2 1,5 2,0 2,2 2,5 

100 125 1,0 1,5 1,8 2,2 2,5 3,0 

125 150 1,2 1,5 1,8 2,2 2,5 3,0 

150 200 1,5 1,8 2,2 2,6 3,0 3,5 

200 350 1,8 2,5 3,0 3,5 4,0 4,5 
 

5.6 Winkligkeit 

Die Abweichung von einem festgelegten Winkel muss wie in Bild 11 und Bild 12 gezeigt gemessen werden. 

Die Winkligkeitstoleranzen müssen in Abhängigkeit von der Breite W des Profils den Festlegungen in 
Tabelle 8 entsprechen. 

Die maximal zulässige Abweichung (α) von einem nicht rechten Winkel muss ±1° sein (siehe Bild 12). 

Bei Schenkeln mit ungleicher Länge muss die Winkligkeitstoleranz für die kürzere Seite gelten, d. h. die 
Messung sollte von der längeren Seite aus erfolgen. 

 — Rechtwinkligkeitstoleranzen Tabelle 8

Maße in Millimeter 

Breite W Maximal zulässige Abweichung Z von 
einem rechten Winkel 

Über Bis einschließlich 

— 30 0,30 

30 50 0,40 

50 80 0,50 

80 100 0,60 

100 120 0,70 

120 140 0,80 

140 160 0,90 

160 180 1,0 

180 200 1,2 

200 250 1,5 
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Bild 11 — Messung der Abweichung vom rechten Winkel 

 

Bild 12 — Messung der Abweichung vom Winkel bei nicht rechten Winkeln 

5.7 Kanten- und Eckradien 

Sofern keine anderslautende Angabe auf der Zeichnung steht, dürfen scharfe Ecken und Kanten leicht 
gerundet werden. Die maximal zulässigen Kanten- und Eckradien müssen den Angaben in Tabelle 9 
entsprechen. 

Für einen festgelegten Kanten- oder Eckradius müssen die maximal zulässigen Abweichungen von diesem 
Radius den Angaben in Tabelle 10 entsprechen. 

 — Maximal zulässige Kanten- und Eckradien Tabelle 9

Maße in Millimeter 

Wanddicke A, Ba oder Ca Maximal zulässige Kanten- und Eckradien 

Über Bis einschließlich  

— 3 0,5 

3 6 0,6 

6 10 0,8 

10 20 1,0 

20 40 1,5 
a Wenn unterschiedliche Wanddicken zusammentreffen, so ist der maximal zulässige Radius in der Übergangszone durch die 

größere Wanddicke gegeben. 

 

E DIN EN 12020-2:2021-07 – Entwurf – 

https://www.normsplash.com/DIN/158616466/DIN-EN-12020-2?src=fpdf


prEN 12020-2:2021 (D) 

18 

 Maximal zulässige Abweichungen von festgelegten Kanten- und Eckradien Tabelle 10

Spezifizierter Radius Maximal zulässige Abweichung vom Nennradius 
mm 

≤ 1,0 ±0,30 mm 

> 1,0 bis ≤ 5,0 ±0,50 mm 

> 5,0 ±10 % 
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European foreword 

This document (prEN 12020-2:2021) has been prepared by Technical Committee CEN/TC 132 
“Aluminium and aluminium alloys”, the secretariat of which is held by AFNOR. 

This document is currently submitted to the CEN Enquiry. 

This document will supersede EN 12020-2:2016. 
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1 Scope 

This document specifies tolerances on dimensions and form of extruded precision profiles in alloys 
EN AW-6060 and EN AW-6063, manufactured with and without a thermal barrier (see Figures 1 and 2). 
It applies to extruded products supplied without further surface treatment. Precision profiles covered 
in this document are distinguished from extruded profiles for general applications covered in EN 755-9 
by the following characteristics: 

— they are mainly for architectural applications designed with mostly uniformly wall-thicknesses; 

— they are mainly used for architecture, mechanical engineering and automotive applications (except 
structural-parts and crash-elements);  

— the maximum weight per metre of 10 kg/m;  

— the max. wall-thickness proportion (S max/S min) of 3,5 mm.  

In the case of profiles which, due to the complexity of their design, are difficult to manufacture and 
specify, then special agreements between supplier and purchaser may need to be reached. 
NOTE The effect of the thermal barrier material on the dimensional tolerances is covered by this document 
although the actual thermal barrier material itself is not (see EN 14024). 

 
 

 

Key 
1 CD maximum 350 mm 

Key 
1 CD maximum 350 mm   
2 thermal barriers 

Figure 1 — Profile without thermal barrier Figure 2 — Profile containing thermal barrier 

2 Normative references 

The following documents are referred to in the text in such a way that some or all of their content 
constitutes requirements of this document. For dated references, only the edition cited applies. For 
undated references, the latest edition of the referenced document (including any amendments) applies. 

EN ISO 1101, Geometrical product specifications (GPS) — Geometrical tolerancing — Tolerances of form, 
orientation, location and run-out (ISO 1101) 
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3 Terms and definitions 

No terms and definitions are listed in this document. 

ISO and IEC maintain terminological databases for use in standardization at the following addresses:  

• IEC Electropedia: available at http://www.electropedia.org/ 

• ISO Online browsing platform: available at https://www.iso.org/obp 

4 Tolerances on dimensions 

4.1 General 

If, for compelling reasons, tolerances closer than those specified in 4.2.2 are required, these shall only 
be specified for dimensions that are critical to the function, subject to specific agreement between 
supplier and purchaser. Any such reduction shall not exceed two-thirds of the values specified in this 
document and is subject to a minimum tolerance band of 0,3 mm. 

4.2 Cross-sectional dimensions 

4.2.1 General 

The tolerances of the following dimensions (see Figure 3) are specified in Tables 1 and 2. 

— A: wall thicknesses except those enclosing the hollow spaces in hollow profiles; 

— B: wall thicknesses enclosing the hollow spaces in hollow profiles, except those between two 
hollow spaces; 

— C: wall thicknesses between two hollow spaces in hollow profiles; 

— E: the length of the shorter leg of profiles with open ends; 

— H: all dimensions (except wall thickness) between points on the cross section of the profile or the 
centres of open screw holes, including open ends. 

 

Figure 3 — Definition of dimensions A, B, C, E, H 
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4.2.2 Tolerances on dimensions other than wall thickness 

The tolerances for dimension H shall be as specified in Table 1. 

Table 1 — Tolerances on cross-sectional dimensions 
Dimensions in millimetres 

Dimension H Tolerances on H Tolerances on H (open ends) 

Over Up to and including (except open ends) E ≤ 60 60 < E ≤ 120 a 

- 10 ±0,15 ±0,15 b 

10 15 ±0,20 ±0,20 b 

15 30 ±0,25 ±0,25 b 

30 45 ±0,30 ±0,30 ±0,45 

45 60 ±0,40 ±0,40 ±0,55 

60 90 ±0,45 ±0,45 ±0,65 

90 120 ±0,60 ±0,60 ±0,80 

120 150 ±0,80 ±0,80 ±1,0 

150 180 ±1,0 ±1,0 ±1,3 

180 240 ±1,2 ±1,2 ±1,5 

240 300 ±1,5 ±1,5 ±1,8 

300 350 ±1,8 ±1,8 ±2,1 

NOTE Tolerances given in Table 1 do not cover dimensions from a given point inside a closed hollow 
chamber to any other point outside the chamber. 

a Tolerances for values of dimension E over 120 mm shall be subject to agreement between supplier and 
purchaser. 
b Shall be subject to agreement between purchaser and supplier. 

4.2.3 Tolerances on wall thickness of solid and hollow profiles 

The tolerances on wall thickness (see Figure 3) of solid and hollow profiles shall be as specified in 
Table 2. 
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Table 2 — Tolerances on wall thickness of solid and hollow profiles 
Dimensions in millimetres 

Nominal wall thickness A, B 
or C 

Tolerances on: 

Wall thickness A Wall thickness B and C 

Over 
Up to and 
including 

Circumscribing 
circle 

CD ≤ 100 

Circumscribing 
circle 

100 < CD ≤ 350 

Circumscribing 
circle 

CD ≤ 100 

Circumscribing 
circle 

100 < CD ≤ 350 

- 2 ±0,15 ±0,20 ±0,20 ±0,30 

2 3 ±0,15 ±0,25 ±0,25 ±0,40 
3 6 ±0,20 ±0,30 ±0,40 ±0,60 
6 10 ±0,25 ±0,35 ±0,60 ±0,80 

10 15 ±0,30 ±0,40 ±0,80 ±1,0 
15 20 ±0,35 ±0,45 ±1,2 ±1,5 
20 30 ±0,40 ±0,50 a a 

30 40 ±0,45 ±0,60 a a 

 a Shall be subject to agreement between supplier and purchaser. 

When, for functional reasons, tolerances are specified for both the outside and inside dimensions of 
hollow sections, then the deviations given in Table 2 shall not apply as a wall thickness tolerance, but as 
a tolerance on the difference in wall thickness. This difference shall be determined by measuring the 
maximum and minimum wall thickness in the same plane. 

4.3 Length 

If fixed lengths are to be supplied, this shall be stated on the order. The fixed length tolerances shall be 
as specified in Table 3. 

Table 3 — Tolerances on fixed length 
Dimensions in millimetres 

Circumscribing 
circle CD 

Tolerances on fixed length L 

Over Up to and 
including L ≤ 2 000 2 000 < L ≤ 5 000 5 000 < L ≤ 10 000 L > 10 000 

- 100 +5 
0 

+7 
0 

+1 0 
0 Subject to 

agreement 
between 

supplier and 
purchaser 

100 200 +7 
0 

+9 
0 

+12 
0 

200 350 +8 
0 

+ 1 1 
0 

+14 
0 
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If no fixed or minimum length is specified in the order, profiles may be delivered in random lengths. The 
length range and the tolerances on the random lengths shall be subject to agreement between supplier 
and purchaser. 

4.4 Squareness of cut ends 

The squareness of cut ends shall be within half of the fixed length tolerance range specified in Table 3 
for both fixed and random lengths, e.g. for a fixed length tolerance of +     10

       0 mm the deviation from 
squareness of cut ends shall be within 5 mm measured over all the complete cross sectional width of 
the profile. 

4.5 Length offset for profiles with a thermal barrier 

Length offset K, see Figure 4, for profiles with a thermal barrier shall be within the tolerance range for 
the fixed length specified in Table 3, e.g. for a fixed length tolerance of +     10

       0  mm the length offset shall 
be within 10 mm. 

 
Key 
1 length of profile 
2 profile 1 
3 thermal barrier 
4 profile 2 

Figure 4 — Length offset K 

5 Tolerances on form 

5.1 Parallelism 

Requirements on parallelism // of opposite outer planes shall be subject of agreement between 
supplier and purchaser and shall be specified on the drawing. 

Parallelism shall be marked on the drawing as specified in Figure 5, using the // symbol as in 
EN ISO 1101. 

Tolerances on parallelism shall not increase tolerances on dimensions, i.e. shall always lie within 
dimensional tolerances or tolerance ranges. 

Where outer planes are of unequal length, the longer one shall be taken as contact reference. 

Two clearly defined reference points shall specify the width of the parallelism measurement. 
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The tolerance on parallelism // for outer parallel dimension H apply for cross sectional measurements 
in a single plane. The value for parallelism may be selected in accordance with the tolerance range given 
in Table 1 (including those for open ends). 

Example Dimension H = 50 ± 0,4, i.e. possible parallelism //0,8. 

Requirements in Figure 5 (//, 0,4) is an example only. Tolerances to be according to Table 1: 

 

Figure 5 — Marking parallelism for convex and concave surfaces 

5.2 Straightness 

Deviations from straightness, hs and ht, shall be measured as shown in Figure 6, with the profile placed 
on a horizontal base plate so that its mass decreases the deviation. 

The straightness tolerance ht shall be as specified in Table 4. 

The local deviation from straightness hs shall not exceed 0,3 mm per 300 mm length. 

 
Key 
1 base plate 
2 straight edge 

Figure 6 — Measurement of deviation from straightness 
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Should other cases of interpretation and measurement be encountered then the specific requirements 
and method of measurement shall be subject to agreement between supplier and purchaser. 

Table 4 — Straightness tolerances 
Dimensions in millimetres 

Straightness tolerance ht for specified length L 

L ≤ 1 000 1 000 < L ≤ 2 000 2 000 < L ≤ 3 000 3 000 < L ≤ 4 000 4 000 < L ≤ 5 000 5 000 < L ≤ 6 000 L > 6 000 

0,7 1,3 1,8 2,2 2,6 3,0 3,5 

5.3 Convexity-Concavity 

The convexity-concavity f shall be measured as shown in Figures 7 and 8. The tolerances shall be as 
specified in Table 5. 

 
Key 
W = width 
f = deviation 
W1 = 100 mm 
f1 = local deviation per any 100 mm 

Figure 7 — Measurement of convexity – concavity for hollow section 
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Key 
1   base plate 
W = width 
f = deviation 
W1 = 100 mm 
f1 = local deviation per any 100 mm 

Figure 8 — Measurement of convexity–concavity for open section 

Table 5 — Convexity-concavity tolerances 
Dimensions in millimetres 

Width W Maximum allowable 
deviation f Over Up to and 

including 
- 30 0,20 

30 60 0,30 

60 100 0,40 

100 150 0,50 

150 200 0,70 

200 250 0,85 

250 300 1,0 

300 350 1,2 

In the case of profiles with a width W of over 150 mm, the local deviation f1 shall not exceed 0,50 mm 
for any width W1 of 100 mm. 

5.4 Contour 

For profiles with curved cross sections, the deviation at any point of the curve, from the theoretically 
exact line as defined by the drawing shall not be greater than the appropriate tolerance C specified in 
Table 6. 

Considering all points on the curve, a tolerance zone shall be defined as the zone between two 
envelopes running tangentially to all circles of diameter C which can be drawn with their centres lying 
along the theoretically exact line; this is shown in Figure 9. 
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Figure 9 — Definition of contour tolerances 

Table 6 — Contour tolerances 
Dimensions in millimetres 

Width W of the contour Contour tolerance = 

Over Up to and 
including 

Diameter C of the tolerance circle 

- 30 0,30 

30 60 0,50 

60 90 0,70 

90 120 1,00 

120 150 1,20 

150 200 1,50 

200 250 2,00 

250 300 2,50 

300 350 3,00 

NOTE Contour tolerances can be checked by placing a section of the profile on a scale projection of the 
drawing with the contour tolerance indicated on the drawing. Another possible method is the use of suitable 
gauge (min./max.). 

5.5 Twist 

Twist T shall be measured as shown in Figure 10 by placing the profile on a flat base plate, the profile 
resting under its own mass. As shown in Figure 10, twist is determined by measuring the maximum 
distance between the bottom surface of the profile and the surface of the base plate. 

Tolerances shall be specified in Table 7 as a function of the width W and the length L of the profile. 
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Key 
1 base plate 

Figure 10 — Measurement of twist 

Figure 10 shows an example of a simple case of twist. There are other possibilities where the twist has 
to be identified differently. Some examples are given below: 

— Differing positioning of the profile on the base plate such that the maximum twist has to be 
calculated as the sum of two separate measurements on the diagonal end positions. 

— Discontinuous twist over the profile length such that the maximum twist is the difference between 
specific points along the length. The maximum twist in this case is not necessarily equal to the 
maximum distance to the base plate and should not be confused with flatness of the surfaces 
(combi nation of twist and straightness). 

In case of such difficult interpretation of twist, the specific requirements and methods of measurement 
shall be subject to agreement between supplier and purchaser. 
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Table 7 — Twist tolerances 
Dimensions in millimetres 

Width W Twist tolerances T for specified length L 

Over Up to and 

including 
L ≤ 1 000 

1 000 < L 

≤ 2 000 

2 000 < L 

≤ 3 000 

3 000 < L 

≤ 4 000 

4 000 < L 

≤ 5 000 

5 000 < L 

≤ 6 000 
L > 6 000 

- 75 1,0 1,2 1,5 1,8 2,0 2,0 Subject to 
agreement 

between 
supplier 

and 
purchaser 

75 100 1,0 1,2 1,5 2,0 2,2 2,5 

100 125 1,0 1,5 1,8 2,2 2,5 3,0 

125 150 1,2 1,5 1,8 2,2 2,5 3,0 

150 200 1,5 1,8 2,2 2,6 3,0 3,5 

200 350 1,8 2,5 3,0 3,5 4,0 4,5 

5.6 Angularity 

The deviation from a specified angle shall be measured as shown in Figures 11 and 12. 

The angularity tolerances for right angles shall be as specified in Table 8 as a function of profile width 
W. 

The maximum allowable deviation (α) for angles other than a right angle shall be ± 1 (see Figure 12). 

In the case of unequal side lengths the tolerances on angularity shall apply to the shorter side of the 
angle, i.e. the measurement should start with the longer side. 

Table 8 — Tolerances for right angles 
Dimensions in millimetres 

Width W Maximum allowable deviation 

Z from a right angle Over Up to and 

including 

– 30 0,30 

30 50 0,40 

50 80 0,50 

80 100 0,60 

100 120 0,70 

120 140 0,80 

140 160 0,90 

160 180 1,0 

180 200 1,2 

200 250 1,5 
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Figure 11 — Measurement of angularity of a right angle 

 

Figure 12 — Measurement of angularity of other than right angles 

5.7 Corner and fillet radii 

Sharp corners and fillets may be slightly rounded, unless otherwise indicated on the drawing. The 
maximum allowable corner and fillet radii shall be as specified in Table 9. 

When a corner or fillet radius is specified, the maximum allowable deviation from this specified radius 
shall be as given in Table 10. 

Table 9 — Maximum allowable corner and fillet radii 
Dimensions in millimetres 

Wall thickness A, B a or C a Maximum allowable corner and 
fillet radii 

Over Up to and including   

- 3 0,5 
3 6 0,6 
6 10 0,8 

10 20 1,0 
20 40 1,5 

a When varying wall thicknesses are involved, the maximum allowable radius in the 
transition zone is a function of the greater wall thickness. 
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Table 10 — Maximum allowable deviations from specified corner and fillet radii 

Specified radius 
mm 

Maximum allowable deviations from specified radius 

≤ 1,0 ±0,30 mm 

> 1,0 to ≤ 5,0 ±0,50 mm 

> 5,0 ±10 % 
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